



CE QUI GERME DANS UNE CERVELLE D'ENFANT.

Un jour, une bande de joyeux enfants, âgés de dix à douze ans, s'amusaient à jouer à la bataille dans les jardins du cardinal de Rohan, à Strasbourg. Il y avait alors beaucoup de neige, et ils en avaient fait de nombreuses pelotes qui composaient leur artillerie. Le plus jeune était le général de cette petite troupe, et lorsqu'il eut ordonné le feu, les pelotes de neige volaient dru comme grêle sur le camp ennemi, qui, à son tour, ripostait si bien que tout à coup le cardinal lui-même se trouva au milieu d'eux, sans qu'ils l'eussent aperçu.

“Comme vous y allez mes enfants ! dit le bon prélat en se secouant et donnant à l'un une petite tape d'amitié, à l'autre un baiser, car c'était son neveu, et un sourire à toute la bande. Allons, allons, il n'y a pas de mal, et reprenez votre jeu, mes enfants ; seulement tâchez d'y mettre un peu moins d'ardeur afin de voir les nouveaux arrivants et de ne pas les exposer à pareille aventure.” Et comme les enfants rassurés s'étaient approchés de lui, l'un d'eux se mit à regarder le chapeau rouge du cardinal et s'écria ; “C'est beau un chapeau de cardinal !” Tous aussitôt voulurent admirer le chapeau de Monseigneur de Rohan, et répétaient : “C'est beau un chapeau de cardinal !” Un seul ne disait rien : c'était le commandant de la troupe. Le cardinal l'appela et lui dit : “Et toi, Jean, trouves-tu que c'est beau un chapeau de cardinal ?”

—C'est, beau parce que c'est rouge, Monseigneur, autrement..

—Autrement... quoi ?... parle ! répliqua avec bonhomie le cardinal de Rohan.

—J'aime autant un chapeau de général, Monseigneur, voilà ce que je voulais dire..., se hâta de dire le petit Kléber.

—Ah... tu es ambitieux... toi... reprit le cardinal, regardant